
□通讯员 张忻然 范烨
本报讯 中国美丽镇村示范

区建设被列为今年我区重点改革

项目，萧王庙街道紧紧围绕生态

美、业态美、形态美、乡风美，

加快推动示范区建设跃上新台

阶，力争实现萧王庙区域“最美

最好”。

以项目建设为平台，带动美

丽乡村建设。青云村规划建设古

建筑修复、村内古道修复与改造、

搬迁老区建设、与历史风貌有冲

突的建筑物整修改造、基本公共

服务设施建设、绿化与景观建设、

文化与旅游开发七大项目，通过

这些项目实施，在创建宁波市美

丽乡村示范村的同时，申报创建

省第五批历史文化村落。林家村

重点实施两大建设项目：新建 32
幢联排别墅，着力提升生态住宅

水平；启动村文化公园建设，整合

现有 10个景点，形成“花在村中、

人在景中、村景交融”的美丽乡村

新貌。同时，对牌亭、后竺、塘湾、

棠村等村，通过拆迁改造，美化和

绿化，提升村庄美丽度。

以小城镇整治为抓手，提升

美丽风景线品位。在清理沿线可

视范围内杂物清理，做好沿江沿

路两侧裸露地块绿化的同时，重

点打造青云传统工艺（作坊）一条

街，修复岭丰村历史古街，建设后

竺村湿地公园，实施泉溪江两期

治理，加快推进慢行道及自行车

驿站配套设施建设，并以美丽风

景线连接核心景区及沿线景点，

做到点线同步提升，真正将其打造

成精品线，形成“车在景中行，人在

画中游”的独特韵味，将萧王庙建设

成奉化乃至宁波首个慢生活区。

以山水资源为依托，做大“美丽

经济蛋糕”。规划新建棠云进山公

路，带动棠云片乡村旅游开发，利用

现有众多古道、马龙坑风光、古代造

纸、山溪漂流、竹笋采挖等，大力发

展原生态民宿，吸引更多游客到棠

云休闲。同时，创建 2家 3A级国家

旅游景区，开辟天湖景区、曰岭夫人

等多条一日游线路，结合打造桃文

化小镇，促进萧王庙境内全域旅游

发展，做长美丽经济产业链。

以创建文明村为载体，大力培

育美风美俗（美丽庭院）。重点加强

思想道德、精神文明、环境卫生、公

共服务四方面建设，把美风美俗工作

落到实处，营造出更多美丽庭院。以

林家、青云两村为典型，在全街道范

围内开展好家风好家训宣传教育活

动。同时，将美风美俗融入“村规民

约”，党员干部做到带头移风易俗，传

递正能量。

街道党工委书记余林海表示，加

快推进生态美、业态美、形态美、乡风

美建设，是萧王庙深化城乡一体改革

发展需要，更是奉化实现“后来居

上 最美最好”的重大举措，萧王

庙作为奉化首个浙江省美丽乡村示

范镇，更应自我加压，精准补短

板，积极当好示范区建设的“排头

兵”，全力打造“萧王庙升级版”，为

奉化建设现代化健康美丽新城区作

出萧王庙贡献。

围绕生态美业态美形态美乡风美

萧王庙全力打造中国美丽镇村示范区“升级版”

□通讯员 张忻然 徐凯栋
本报讯 今年 4月，是萧王庙

街道招商引资的“红四月”。当月，

共有3个大型三产项目落户，总投资

50亿元，为萧王庙有史以来之最。

据悉，这 3个大型三产项目，一

是总投资 10亿元的安徒生童话小

镇项目。4月 20日，区政府与上海

安徒生童话乐园有限公司签订《奉

化安徒生童话乐园框架协议》，计划

今年下半年开工建设，2020年建成

开放。二是总投资 30亿元的健康

养生养老城项目。4月 23日，滕头

集团与武汉侨亚集团签约合作，规

划建设 300亩的健康养生养老城，

目前该项目已开工建设。三是总投

资约 10亿元的诺德安达双语学校

项目。4月 27日，区政府与诺德安

达教育集团签约，学校占地面积

200亩，容纳规模为 2500-3000人，

目前该项目已选定校址，着手开展

土地征收工作，计划于明年正式开

工，在2年时间内建成使用。

此外，该街道与杭州鲲鱼投资

集团公司加强跟踪联系，积极做好

西岭山风景区及大埠工业区块项目

招引。另悉，已有 3个工业招商项

目落户，预计可新增产值 7500 万

元。1-4月，街道已引进宁波市外

境内资金2500万元，创历史新高。

招大项目促大发展
“红四月”签下50亿元

招商引资实现新突破

□通讯员 之江 周益
本报讯 萧王庙街道根据社会

治理新形势，通过资源优化整合，搭

建起“四个平台”，并以综合指挥、属

地管理、全科网络、运行机制为支

撑，逐步形成功能集成、工作协同的

基层治理体系，实现了处理事件更

及时，群众办事更方便。

搭建综治工作平台。依托街道

综合治理办公室，统筹司法所、人

武部、信访和派出所、法庭等力

量，承担基层综合治理、矛盾化

解、社区矫正、安置帮教、司法调

解、反邪教和流动人口服务管理等

工作，加强社会治安和公共安全突

出问题排查整治，推动基层平安创

建落到实处。

搭建市场监管平台。依托街道

安监所，统筹加强与江口市场监管

所和农业、卫生等机构的协作联动，

维护市场秩序，保障经济主体正常

开展活动，承担面向企业和市场经

营主体的行政监管和执法功能，规

范事中事后监管，建立和完善“双随

机”抽查机制。

搭建综合执法平台。由街道行

政执法中心统筹各职能部门派驻机

构的执法力量，形成统一的街道综

合执法平台，承担日常执法巡查和

现场监管功能，加强行政执法协调

指挥，完善协作配合机制。

搭建便民服务平台。依托街道

资源配置和便民服务中心，统筹加

强与各相关部门的协作联动，承担

基层各类公共服务和便民服务功

能，以最大程度方便群众办事创业

为导向，并着力推进一窗受理、协同

办理、限时办结。

目前，街道成立了由党工委副

书记谢祖锵为组长，相关班子成员

为副组长、各平台协调科室负责人

为成员的“四个平台”建设领导小

组，正在完善综合指挥体系，深化网

络建设，完善智慧治理等设施。

整合优化资源搭建四个平台

探索基层治理新体系

□通讯员 张忻然 林爱定
本报讯 今年毛笋、雷笋上市

以来，由于一些竹笋加工企业没有

冷库，收了几天后就“吃饱”停收，造

成笋农大量鲜笋积压，大埠冷冻食

品有限公司利用新建成的冷库资

源，向笋农敞开收购，共收购毛笋、

雷笋 1000 多吨，有效解决了笋农

“卖笋难”。

该公司是我区一家规模较大的

外贸龙头企业，产品90%产品，年出

口额达 500多万美元，为农业增效、

农民增收发挥了积极作用，是宁波

市先进农业龙头企业。

“企业要谋求发展，实现转型升

级，非搞技改不可。”总经理傅大方

在接受采访时说。大埠冷冻厂始建

于上世纪 70 年代，原有的两座冷

库，由于年久需改造。去年，面对资

金压力，根据企业长远发展需要，该

公司决定新建一座冷库。

这座新建成的冷库，总投资近

1000万元，建筑面积 2774平方米，

冷冻总容量达 2.21万立方米，为目

前全区单体面积最大冷库，于今年

4月初投入运行。该公司计划在今

年再投资500万元，对原2座老冷库

进行升级改造，使食品冷冻总容量

超过4万立方米。

全区单体面积最大冷库投入使用

大埠冷冻食品有限公司
今年收购毛笋雷笋1000吨

□通讯员 张忻然 汪雷波
本报讯 昨天，溪口镇的一

位姓毛的酒店经理，急匆匆来到

萧王庙街道汪家村，走进宁波思

贤生态养鱼场，要求买 30条鲥

鱼，为在端午节小长假接待一批

外地游客之用。

“鲥鱼肉嫩味鲜，已成为一

些酒店新推、婚宴重要菜肴及时

尚礼品，这样的不速之客几乎天

天都有。”总经理袁宁岳向笔者

笑着说。

据袁宁岳介绍，鲥鱼为溯河

产卵的洄游性鱼类，因每年初夏

时候入江，其他时间不出现，因

此得名。产于中国长江下游，以

当涂至采石一带横江鲥鱼味道最

佳，素誉为江南水中珍品，古为

纳贡之物，为中国珍稀名贵经济

鱼类，鲥鱼与河豚、刀鱼齐名，

素称“长江三畔”，曾与黄河鲤

鱼、太湖银鱼、松江鲈鱼并称中

国历史上的“四大名鱼”。迄今，

长江鲥鱼这一珍稀鱼种已绝迹 30
多年。

瞄准鲥鱼市场

今年55岁的袁宁岳，早在4年
前，投资 100多万元，在大雷山创

办了奉化第一家石斑鱼养殖场，由

于山高天旱，活水供应不上，导致

石斑鱼无法养殖。面对失败，袁宁

岳不气馁。2015年5月，他向水源

丰富的萧王庙云溪村汪二自然村，

租用了位于张岙口的 10 亩废地，

将养鱼场搬移到泉溪江上游。他还

攻克育苗难关，走出了一条自繁自

养路子，养殖石斑鱼首获成功。

“溪口是全国著名的旅游胜

地，石斑鱼又是溪口十大名菜之

一，每重市场需求量很大，但产量

太低，赚不到钱，一条 2两重的石

斑鱼，需要养 3年，按目前市场价

每斤 70元计算，只有 14元；而鲥

鱼产量高，经济效益好，一条鲥鱼

养一年半，重量能达到 1.3斤，按

市场价每斤 120元计算，就有 150
元之多，我决定淘汰石斑鱼，单一

搞鲥鱼养殖。”袁宁岳如是说。

袁宁岳还介绍说，国家为修复

已绝种的长江鲥鱼鱼种群，实施

“引进国外千人人才计划”项目，

在 2010年引进美国鱼种鲥鱼，在

南京建立鲥鱼繁殖中心。由美国引

进的这种鲥鱼，由于生长经纬度与

中国接近，养殖出来的鲥鱼可与长

江鲥鱼媲美。前年 5月，经宁波市

海洋技术推广站的推荐，袁宁岳首

次引养了 15000尾美国鲥鱼，在今

年春节全部卖光，掘到了养殖淡水

鱼“第一桶金”。

攻克养殖难关

养殖美国鲥鱼并非易事，比养

石斑鱼难度大得多。鲥鱼尤其对水

温要求高，最适宜的生长温度为

20-22℃，低于 7℃或高于 30℃时，

就不摄食并出现死亡。另外，鲥鱼

在水中总是不停流动，24小时内

不能缺氧。

根据鲥鱼这一生长特性，袁宁

岳利用汪二村原一口水井，通过抽

水开渠，将井水引到 7只鱼池，采

用流水科学养殖，由于井水保持常

温，较好解决了水温的难题。有人

形容袁宁岳是用“矿泉水”养鱼，

鲥鱼特别鲜美。同时，配备 2台发

电机，确保在停电时，鱼池 24小
时不缺氧，提高鲥鱼的成活率。

防治水霉病难度最大，尤其在

秋冬、冬春季节转换时，由于水温

不稳定，鲥鱼很容易发“感冒”。

袁宁岳让鱼池保持水深 2-2.5米，

增设氧机，扩大溶氧量，在放养前

做好清池消毒，放养后每天泼撒黄

豆浆，使水质呈淡绿色或淡褐色，

以保证鲥鱼有充足的浮游生物饵

料，尽量保护池水既肥又活，提高

鲥鱼的免疫力，并时常观察水温，

一旦发生水霉病，迅速采用矿盐杀

菌，保证鲥鱼正常生长。

袁宁岳指着池内正在畅游的鲥

鱼说，这批鲥鱼于去年 5月放养，

一共 2 万尾，目前每条已有 7 两

重，预计可在国庆节上市，到时每

条重量可达0.6公斤左右。

扩大经营规模

袁宁岳对养殖美国鲥鱼前景十

分看好。他说，鲥鱼鳞下多脂，脂

肪含量很高，富含不饱和脂肪酸，

具有降低胆固醇之作用。

袁宁岳自信，在人们追求健康

的今天，鲥鱼的市场需求量将越来

越大，大有可为。他决定今年再投

资 20多万元，新增 840平方米 2只
鱼池，使水面养殖面积达到 3780
平方米。计划在 5月中旬投养美国

鲥鱼 2万尾，成为宁波市规模之最

的美国鲥鱼养殖基地。目前，袁宁

岳正在申报宁波市级无公害生态养

鱼场。

图为袁宁岳 （右一） 在鱼池观

察鲥鱼生长。

美国鲥鱼“游进”汪家村
宁波思贤生态养鱼场总经理袁宁岳的养鱼经

□通讯员 张忻然 韩玥
本报讯 “今年村级换届选

举，把关更严，风气更好，基层政

治生态得到进一步净化，总体实

现平稳换届，没有出现贿选、上访

等现象，村主要干部人选基本达

到组织意向。”萧王庙街道党工委

书记余林海昨天在接受笔者采访

时说。

该街道在村党组织换届中，

有 17个村采用“两推一选”，有 1
个村采用“公推直选”，有 2个村

采用“无候选人直选”，共选举产

生村党支部成员77名，有20人新

进支委，有 5 人新当选村书记。

在村民委员会换届中，全面实行

“自荐直选”，共选举产生村民委

员会成员 64名，有 15人新进村

委，有2人新当选村主任。

据了解，通过换届选举，村级班

子的结构进一步优化：年龄更轻，村

支部委员平均年龄 53.2岁，村书记平

均年龄 51.2岁，低于全区平均年龄；

村委会成员平均年龄 48.5岁，比上届

低 0.8岁。学历更高，在村支部委员

中，大专以上文化程度有 13人，其中

村书记有 7人；在村委会成员中，大专

以上文化程度有7人，其中村主任有5
人。人员更精，通过精简职数，交叉

兼职，村两委会总人数为 133人，平均

每村干部职数为 6.65人，比上届 7.8
人减少 1.2人。这次换届，村级班子

主要领导基本实现有担当、有见识、

有闯劲、会干事、能干事的选人目标，

为萧王庙实现“追赶跨越”提供了坚

强的组织保障。

把关更严 风气更好

萧王庙村级组织换届圆满完成
新班子年龄更轻学历更高人员更精

□通讯员 张忻然
本报讯 2007 年，由政府投

资 1.2亿元，实施泉溪江中游 （良

浪溪村至牌亭村）一期治理后，昔

日的干溪江，如今成了一道碧波荡

漾的美丽风景线。

泉溪，又名干溪江，是剡江的

一条支流，整条流域集雨面积51.6
平方公里，主流长 16公里。在从

前，曾流传着这样的民谣：“十里

干溪江，三个太阳晒龙王，一场暴

雨白茫茫，十年倒有九年荒。”

今年，政府又投资 2400 万

元，对泉溪江下游（牌亭村至剡江

交汇处） 实施二期治理，全长

1460米，防洪堤防洪设计标准为

20年一遇。目前，治理工程已全

面启动。泉溪江流域的生态化改

造，将为萧王庙争创宁波最佳宜居

区创造了良好环境，为推进全域旅

游起到积极作用。

泉溪江又要变“美”了

图为泉溪江二期治理改造现场图为泉溪江二期治理改造现场。。
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